



Savon : l'Armée du Salut en Norvège ouvre un lave-auto



© Salvation Army IHQ / Droits limités

L'Armée du Salut en Norvège lutte contre l'exclusion en proposant des solutions innovantes de formation et de travail.

Såpa, un tout nouveau lave-auto, a ouvert à Tønsberg, dans le sud de la Norvège. L'installation, dirigée par l'Armée du Salut, est une réponse au défi permanent de réintégrer dans la société des gens qui ont passé du temps en prison, en réadaptation ou à la suite d'autres périodes d'exclusion sociale. Le lave-auto permet de former et de donner un emploi à un certain nombre de personnes qui ont éprouvé des difficultés dans leur vie.

Le mot « såpa », qui se traduit par « savon », fait partie d'une devise de l'Armée du Salut : « Soupe, savon et salut. » Fidèle à cette approche holistique, Såpa cherche à donner l'occasion aux gens de s'engager dans un travail qui fait sens, indépendamment de leur situation passée ou de leur santé mentale ou physique actuelle.

Un modèle

Henning Wick, qui a alterné séjours en prison et en réadaptation pendant 20 ans, est en charge de la gestion de Såpa. Il contrôle la pression des jets de lavage avec précision et vérifie personnellement chaque voiture avant qu'elle ne puisse repartir. Parallèlement à la responsabilité du fonctionnement quotidien du lieu, Henning est également un modèle important pour les autres employés. « La seule chose que j'exige, c'est qu'ils ne se présentent pas au travail sous l'influence de drogues ou d'alcool, dit-il. S'ils ont une mauvaise journée, je les renvoie chez eux, mais ils sont toujours les bienvenus. Je comprends, pour une fois, l'importance d'une seconde chance. »

L'Armée du Salut en Norvège est constamment à la recherche de nouvelles façons de développer ses programmes de formation professionnelle. La formation professionnelle est une grande partie du remède proposé par l'Armée du Salut pour lutter contre l'exclusion sociale et la pauvreté en Norvège. Fretex, une filiale appartenant à l'Armée du Salut, est devenue la plus grande entreprise de formation professionnelle dans le pays.

Du lieu de concert à l'imprimerie

À Tønsberg, Armée du Salut rime avec innovation. En combinant les forces du Poste (paroisse de l'Armée du Salut) avec l'industrie de la réhabilitation et du recyclage, le travail a été revitalisé et de nouvelles possibilités de sensibilisation ont été rendues possibles. La présence de l'Armée du Salut dans la ville s'étend au-delà du Poste local et du magasin de seconde main. Elle comprend maintenant un café, un lieu de concert, un atelier de vélo, la production de textile, une imprimerie ainsi que le nouveau lave-auto. Chaque mois, le Poste déplace également son culte dominical dans la salle de concert, ce qui a considérablement accru la participation de la communauté locale.

« Je recommande vivement Såpa, dit le maire de Tønsberg, Petter Berg. J'ai eu l'occasion de tester l'installation et de donner ma propre voiture à laver, et le résultat était merveilleux. L'Armée du Salut est une organisation respectée dans notre communauté et je suis impressionné de la façon dont elle parvient à créer du sens dans la vie des gens par le travail et les activités. »

Auteur

La Rédaction / Source : Geir Smith-Solevåg Territoire de la Norvège, de l'Islande et des Îles Féroé

Publié le

24.4.2019